

# La prensa en la escuela

Fichero de noticias  
setiembre 80

## Objetivo y estructura del «Fichero de Noticias»

Que los profesores y alumnos tengan una lista cronológica de noticias sucedidas en el mes anterior, publicadas normalmente en los periódicos, y que son útiles para un trabajo didáctico en la escuela.

Cada noticia lleva una connotación (de 1 a 3 asteriscos) del área en que incide especialmente o su interdisciplinariedad con otras: CIENCIAS (C), ESPIRITU (E), LENGUAJES (L), SOCIALES (S).

Se han seleccionado las noticias, teniendo en cuenta lo publicado en 5 periódicos de gran tirada en España (LA VANGUARDIA, EL PAIS, ABC, YA, LA VOZ DE GALICIA), principales semanarios nacionales e internacionales y algunas publicaciones especializadas en cada una de las áreas de PRENSA DIDACTICA.

Sin embargo, la limitación impuesta por el Fichero no alcanza desde luego a todas las posibles ni mucho menos a las que tienen una incidencia local que, por otra parte, son de máximo interés para un trabajo productivo en la escuela.

En todo caso, se han tenido en cuenta las TRES CONDICIONES básicas para que una noticia tenga carácter didáctico: «importancia», «interés», «investigación».

—**IMPORTANTE:** Que tenga trascendencia, relevancia en sí misma.

—**INTERESANTE:** Que caiga de hecho, o deba caer, en el campo de interés del alumno.

—**INVESTIGABLE:** Que fomente un desarrollo cognoscitivo, afectivo o motor de las actividades escolares.

PRENSA DIDACTICA (páginas en color) estudiará sólo algunos ejemplos que tengan entidad en sí mismos o sirvan de pauta para que los profesores y alumnos elijan otras noticias, publicadas o no en el FICHERO, que tengan mayor actualidad (porque acaban de suceder), mayor cercanía (noticias locales) o que sean de una cierta eventualidad y no reciban notificación en el Fichero, que sólo selecciona aquellas que tienen un carácter más permanente o relevancia como dato histórico.

FECHAS	NOTICIA	C	E	L	S	FECHAS	NOTICIA	C	E	L	S
2-IX-80	Vuelven al trabajo los obreros polacos tras haber obtenido del Gobierno el reconocimiento de la libertad sindical.					13-IX-80	Golpe de estado militar en Turquía.				
3-IX-80	En el 40 Congreso Internacional de Ciencias Farmacéuticas que se celebra en Madrid, se facilitaron los datos del consumo mundial de fármacos: 70 billones de dólares anuales. España consumió en 1979 la cifra de 154.900 millones de pesetas. Andrés Segovia, el famoso guitarrista, recibe en Venecia el premio «Una vida por la Música», considerado como el Nobel de la especialidad. En homenaje a Unamuno se inaugura en Salamanca una muestra de pajarritas de papel procedentes de artistas y aficionados de los Estados Unidos, Inglaterra, Italia, Japón, Perú y de varias provincias españolas. Unamuno era un gran aficionado a la papiroflexia. Ana Torrent, premio a la mejor actriz en el Festival de Montreal.					16-IX-80	Se inicia la XXXV Asamblea General de las Naciones Unidas.				
5-IX-80	Se inaugura el túnel de carretera más largo del mundo, que atraviesa el macizo de San Gotardo.					17-IX-80	Muere Jean Piaget. El Gobierno de Suárez presenta al Congreso de Diputados la «cuestión de confianza».				
6-IX-80	Stanislav Kania sustituye a Gierek al frente del gobierno polaco.					19-IX-80	Guerra abierta entre Irán e Irak.				
9-IX-80	El presidente Suárez forma nuevo Gobierno calificado por la presencia de los «barones».					20-IX-80	Explosión en un silo nuclear en Damascus (EE. UU.).				
10-IX-80	Se inaugura en Madrid la sesión preparatoria de la Conferencia europea de seguridad y cooperación.					21-IX-80	Reinsertan un brazo a un joven en la clínica de La Paz, de Madrid.				
12-IX-80	Muere Frank Libby, premio Nobel de Química 1960, creador del método de datación a través del Carbono 14.					24-IX-80	Ante el posible recrudecimiento de la guerra en el Oriente Medio, Jomeini cede todos los poderes a Banisadr.				
						26-IX-80	Comienza en Roma el Sínodo Mundial sobre Matrimonio y Familia. Este Sínodo ha sido calificado como el de temática más actual de todos los celebrados últimamente. UNICEF informa que en 1980 morirán doce millones de niños debido a la malnutrición.				
						28-IX-80	Matanza durante la Fiesta de la Cerveza, en Munich: 12 muertos y 140 heridos. El atentado fue obra de una organización extremista.				
						30-IX-80	El «Guernica» a disposición, desde hoy, del Gobierno español. La obra podría exhibirse en nuestro país a partir de 1981. Nuevo apresamiento de un barco español y secuestro de la tripulación por miembros del Frente Polisario. Los Presupuestos Generales del Estado para 1981 se elevan a 2,8 billones de pesetas.				